

*HERMANAS MARICAS*

- ◆ *Mora n° 30 – vol. 1 y 2. Revista del Instituto Interdisciplinario de Estudios de Género (UBA)*
- ◆ *Maestría Profesional en Estudios de Género. (Universidad Nacional de Costa Rica)*

---

La *Revista Mora*, del Instituto Interdisciplinario de Estudios de Género (IIEGE) de la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Buenos Aires, una de las publicaciones académicas pioneras en la materia, y nuestra hermana mayor, cumplió treinta números y para celebrarlo sacó sus volúmenes 1 y 2 en octubre y diciembre de 2024, respectivamente. El número de las “30moras”, así se tituló la celebración que se hizo el 11 de abril pasado, está integrado por dos debates relacionados con el eje “democracia”. El primero de los debates, a cargo de Claudia Bacci y Alejandra Oberti (docentes también de la Maestría en Estudios y Políticas de Género de UNTREF), presenta trabajos que revisan experiencias y prácticas feministas en torno al tema de la ampliación de derechos, sus aspectos pendientes y las deudas de una “democracia devaluada” que erosiona acuerdos y distorsiona sentidos. El segundo debate, coordinado por Gabriela Mitidieri y Vanina Escales, se pregunta: “¿Le cabe al feminismo, a los feminismos, hacer un repaso de posibles responsabilidades frente a este estado de cosas tan angustiante? ¿Se sale indemne luego de un proceso de masificación?” Y puntualiza, exhibiendo el carácter siempre dilemático de la reflexión feminista:

Hay tres grandes cuestiones que, creemos, es preciso revisar. Nunca fuimos un movimiento monolítico [...] pero así y todo nos parece que sostener una conversación crítica que permita problematizar lo construido es lo que hizo grande al feminismo. [...] Mucho se ha dicho sobre el riesgo del punitivismo en una agenda que hizo de la lucha contra las violencias una bandera importante. Aquí nos gustaría simplemente señalar que no hay manera de conjurar el conflicto en las relaciones humanas, que no todo conflicto es violencia, que en las violencias hay escalas y que toda violencia es irreparable. Que sería importante pensar no sólo en qué saldo nos dejaron las cancelaciones y escraches injustificados o mal tramitados sino también si hay chance de reparar algo en torno a eso.

Acá el acceso a *Mora 30*, [Vol. 1](#) y [Vol. 2](#).

El Instituto de Estudios de la Mujer (IEM) de la Universidad Nacional de Costa Rica lanzó su Maestría Profesional en Estudios de Género con dos énfasis: en políticas públicas y en violencias de género. Su objetivo central es formar profesionales con herramientas teórico-metodológicas desde los estudios de género para su empleo en contextos específicos, aportando así a la construcción de sociedades inclusivas, justas e igualitarias. La inscripción está abierta hasta el 10 de mayo para iniciar las clases en la segunda mitad de 2025.

[Acá el enlace para más información sobre la Maestría](#) de la UNCR.